
Förderverein Lessing-Grundschule Leipzig e.V. 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2017 
 
Die ordentliche Mitgliederversammlung des Fördervereins fand am 7.3.2017, 19-20:30 Uhr im Zimmer 
107 der Lessing-Grundschule statt. Anwesend waren: Frau Riekewald, Frau Hromek, Herr Kunert, 
Herr Syrotek, Frau Ehle, Frau Pulow, Herr Kulisch, Herr Wunderlich, Frau Geidelt, Herr Hardt, Herr 
Uhlmann (11 Teilnehmer). 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung/Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2.  Genehmigung der Tagesordnung 
3.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 21.03.2016 
4.  Wahl eines Versammlungsleiters 
5.  Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 
6. Bericht über die finanzielle Situation 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache über die Berichte 
9.  Entlastung des Vorstandes 
10. Neuwahl des Vorstandes 
11.  Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 
12.  Verschiedenes 

TOP 1-4 

Frau Riekewald begrüßt die Teilnehmer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Die Tagesordnung wurde ohne weitere Anmerkungen oder Ergänzungen genehmigt. 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 21.3.16 wird bei zwei Enthaltungen und keiner 
Gegenstimme genehmigt. 
Frau Riekewald wird einstimmig als Versammlungsleiterin bestimmt. Herr Kulisch wird einstimmig als 
Wahlleiter bestimmt. 

TOP 5 Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 

Frau Riekewald erläutert anhand des Flyers die Aktivitäten des letzten Jahres: 
- Graffitti-Aktion, 
- Schulfest 
- Neue Kletterwand 
- Altpapier 14t (ca. 400€ Einnahme für Förderverein) 
- Schullandheimfahrt wurde finanziell unterstützt 
- Musikanlage Turnhalle 
- Kino in der Turnhalle 
- Smartboard Klasse 1a 

 

TOP 6 Bericht über die finanzielle Situation 

Frau Hromek trägt stellvertretend für Frau Schädlich die Finanzlage vor. Sie weist auf die beiden 
Durchlaufposten GTA und Comenius/Erasmus hin. 

Frau Geidelt erläutert, wofür die Gelder „Erasmus+“ verwendet werden: Auslandsprojekte, E-Twinning, 
Europatag im Mai. Aktuell läuft das Projekt „Leitaktion 1“, hier geht es um Fortbildung der Kollegen an 
anderen Schulen, um sie für Europaunterricht fit zu machen. 

Wichtigste Einnahmequellen des Fördervereins sind: Beiträge, Spenden, Schulfesterlös. 

Die Position „Anzahlung Schullandheim“ (8800€) sind ein Übertrag, da Anzahlungen bereits im letzten 
Geschäftsjahr eingingen, aber erst in diesem Geschäftsjahr verwendet werden. 

Anmerkungen von Herrn Wunderlich: Die Toiletten wären teilweise in schlechtem Zustand, u.a. wären 
in der  EG-Toilette die Seifenspender leer. Auch das Schließsystem der Außentore funktioniert nicht 



immer. Kann der Förderverein hier helfen? Frau Hromek erläutert, dass bauliche Maßnahmen eher in 
die Zuständigkeit der Stadt fallen. 
Herr Hardt fragt, was sich hinter dem recht hohen Betrag Konto 37 verbirgt. Frau Riekewald erläutert: 
Das ist das Geld, über das der Förderverein tatsächlich verfügen kann. Für das neue Jahr ist es 
teilweise schon verplant, u.a. neues Graffittiprojekt. Siehe auch TOP 11. 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Frau Riekewald trägt den Bericht vor, da beide Kassenprüferinnen nicht anwesend sein konnten. 
Es gab keine Anmerkungen dazu. 

TOP 8 Aussprache über die Berichte 

 
Die Aussprache über die Berichte erfolgte interaktiv im direkten Anschluss. Die Ergebnisse sind bei 
den jeweiligen TOP mit aufgeführt. 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

Frau Riekewald bedankt sich bei Herrn Disselbek und Herrn Ehrmann für die langjährige 
Unterstützung. Beide Herren können aus persönlichen Gründen Ihre Tätigkeit im Vorstand des 
Fördervereins nicht mehr ausüben. 

TOP 10 Neuwahl des Vorstandes 

Herr Kaulisch leitete die Neuwahl. Es wurde offene Wahl beschlossen. 

Frau Riekewald wurde einstimmig zur neuen Vorsitzenden wieder gewählt. 

Herr Syrotek wurde mit 10 Ja-Stimmen und einer Enthaltung zum Stellvertreter gewählt. 

Für die Wahl der Beisitzer wurde Blockabstimmung beschlossen. Herr Kunert, Frau Hromek, Herr 
Uhlmann und Frau Schädlich wurden einstimmig zu neuen Beisitzern des Vorstandes gewählt. 

Frau Fabian und Herr Selm wurden in Abwesenheit einstimmig zu den neuen Kassenprüfern gewählt 

TOP 11 Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 

Es soll ein neues Graffitti-Projekt mit Frau Kühnel geben, und zwar an der Außenwand zur Schlippe 
Richtung Elsterstraße. Die Wände müssen zunächst geweißt werden. Frau Geidelt fragt, wie die 
Planung bezüglich des Kanalausbaus ist, da dieser das Projekt beeinflussen könnnte. Frau Riekewald 
erläutert, dass die nächsten 4-5 Jahre in diesem Kanalabschnitt nichts passieren wird. Deshalb wäre 
die Investition durchaus sinnvoll. 

Das Schulfest soll am 16. Juni 2017 stattfinden. 

Es soll eine Hofbepflanzung im Frühjahr stattfinden. Es gibt viele Beete im Hof, die lange nicht 
gepflegt wurden. Die einzelnen Klassen bekommen ein Budget, mit dem sie individuell etwas 
gestalten können. Herr Hardt fragt, ob Nutz- oder Zierpflanzen angebaut werden sollen. Er plädiert für 
Nutzpflanzen. Herr Kunert erläutert einige Aktivitäten die in der Vergangenheit durchgeführt wurden. 
U.a. wurden auch Kräuter, Tomaten, Physalis etc. angebaut, die dann in der Koch-AG verbraucht 
wurden. Der Boden ist allerdings relativ schlecht. 

In der Diskussion wurde die Idee eingebracht, eine Parzelle im Schreberverein anzumieten. 
Frau Pulow erwähnt, dass der Kindergarten Wilmar-Schwabe-Str. eine Parzelle aus dem 
Schreberverein kostenlos nutzen kann. Die Resonanz ist nicht so groß, die Kinder sind vielleicht zu 
klein. Eine Kooperation soll ausgelotet werden. 

Frau Hromek schlägt vor, im vorderen Hof Erde anzufahren und robuste Ziersträucher anzupflanzen. 

TOP 12 Verschiedenes 

Gewinnung neuer Mitglieder 

Frau Hromek wirbt dafür, besonders in den 1.+2. Klassen nochmals intensiv für neue Mitglieder zu 
werben. Auch beim 0. Elternabend für die Eltern, deren Kinder in 2017 eingeschult werden. Frau Ehle 



merkt an, dass die Vorstellung des Fördervereins auf dem vergangenen letzten 0. Elternabend zu 
lange gewesen wäre, da bereits sehr viele Informationen aufzunehmen gewesen waren. 

Die Frage nach der Mitgliederzahl wurde mit 217 beantwortet. Die Zählung erfolgt nach Kindern, nicht 
nach natürlichen Personen, d.h. wenn eine Person zwei Kinder in der Lessing-Schule hat, so zählt 
dies als zwei Mitglieder. 

Es kam die Frage auf, ob man nicht mit Mailing-Aktionen Informationen verteilen könnte. Es gibt keine 
digitale Liste der Email-Adressen. Diese könnte man eventuell anlegen, dies sollte auf der nächsten 
Vorstandssitzung erörtert werden. Es liegt aber auch nicht von allen Mitgliedern eine Email-Adresse 
vor. 

Der Schaukasten des Fördervereins wurde in letzter Zeit eher stiefmütterlich behandelt, er soll 
zukünftig aktueller gehalten werden. Frau Geidelt, Frau Hromek und Herr Uhlmann besichtigten im 
Nachgang der Mitgliederversammlung den Schaukasten. Ideen für eine frischere Gestaltung sollten 
auf der nächsten Vorstandssitzung gesammelt, gebündelt und deren Umsetzung geplant werden. 
 
 


